

# De sol a sol

## AL VUELO

¡Vaya un hermoso día el de ayer! Desde por la mañanita, temprano, hora en que comienzan, según dicen, las buenas obras, hasta que se puso el sol, parecía San Sebastián una sucursal de la capital más animada y divertida que nadie puede imaginarse. Automóviles por todas partes, coches llenos de mujeres hermosas, francesas descaharrantes, música en todas partes, cohetes, alegría, vida... ¡Había que ver a mediodía el Boulevard, y la hermosa Avenida de la Libertad, y las terrazas de los cafés, y los paseos de la ciudad! En el Boulevard, a la hora del concierto, y cuando mayor era la concurrencia, intentó escalar la fachada del Groulo Easonense el famoso escalador Nestor Lopes; pero se quedó a la mitad del camino, convertido en un rascá paredes, que hizo el "ridi", con acompañamiento de pitos de la multitud indignada ante la tomadura de pelo de que fué víctima.

Después se apaciguaron los ánimos, llegó la hora del "souper tango", y se dispuso todo San Sebastián a ir a los toros o a ver ir a los toros los que se quedaron sin entradas, porque se llenó la plaza y no había sitio para más.

Los reyes salieron para Santander, en automóvil, y aquí quedaron doña María Cristina y los infantes don Carlos y doña Luisa, que asistieron a la corrida de la Asociación de la Prensa. Esta fué el suceso del día, pues no se ha hablado de otra cosa, y la nota característica de la fiesta del apóstol Santiago. ¡Mayor animación era imposible!

En los teatros y en los cinematógrafos hubo grandes entradores, y los empresarios se mostraban satisfechos de la marcha de los acontecimientos. ¡Así de gusto!

De noticias no podemos comentar nada, pues los centros informativos, de donde solemos surtirnos, se hallaban cerrados. sin oficinas, como día festivo, y "ni parole de plus", como dicen del otro lado del Bidasoa.

ASORDEP.

## Fiesta madrileña

# La verbena de Santiago en Donostia

El Centro Madrileño ha querido honrar la fecha de ayer que es la inauguración en Madrid de la verbena de Santiago—obsequiando a sus socios, paisanos é invitados a un refresco y a una velada de guitarra.

Concurrieron a la simpática fiesta, celebrada en el salón que el Centro tiene en el número 19 de la calle de Isabel la Católica, muchas familias y especialmente un hermoso manejo de chicas guapas, que hicieron gala de un buen humor verbenero.

Los invitados salieron encantados del refresco que les fué servido.

Además hubo un concierto de guitarra a cargo del conocido y admirable guitarrista don Manuel Montes. Para premiar la destreza del señor Montes fueron pocos los aplausos entusiastas de los invitados.

En resumen: una velada muy agradable, amena y cordial, que seguramente repetirán los madrileños.

## Cierre de puertas

# Muchos se quedan en la calle

Anoche, sin que se sepa de quién partió la orden y a qué obedece la medida, los serenos fueron cerrando cuantas puertas hallaban abiertas.

Al retirarse muchos a sus respectivos domicilios, se hallaron con que tenían cerrada la puerta, que como de costumbre estaba abierta, no tenían llave para entrar en sus domicilios, viéndose en el dilema de pasar la noche en la calle o llamar en las casas para que abriesen, teniendo con esto que molestar a las familias.

En nuestra Redacción estuvieron algunos quejándose de que se haya tomado esta medida sin previo aviso, no pudiendo el vecindario entrar en sus casas y causándole los consiguientes perjuicios.

# Gasolina Autorina

APARATOS DISTRIBUIDORES  
En la Refinería de Pasajes: Los cinco litros, pesetas 3,40.  
En San Sebastián: Los cinco litros, pesetas 3,75.  
Para el servicio a domicilio informarán en las oficinas.  
PLAZA DE LASALA, 3, 4.º. Telef. 2.

# - De Sociedad -

## Santorial

Julio, 26. Sábado.—Santa Ana y santos Erasto, Teófilo, Valente y Pastor.  
Sol, sale a las 4'55; pónese a las 7'39. Luna nueva en Leo, el 31, a las 19'42.

## Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.  
Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurant, de 1 a 3 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.  
American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, thes y chocolatería.

## Viajes

Ha venido de Durango el abogado don José María de Orue, que permanecerá unos días en esta ciudad.  
—Se encuentra también en ésta, procedente de Bilbao, don Jesús Silva Ibáñez, acompañado de su esposa.  
—Vino de Zarauz y marchará a Bilbao, el propietario don Antonio Miguez.  
—De Bilbao llegó don Leonardo Iglesias.  
—De Valladolid, el propietario don Luis Manuel Herrero y Somoza.  
—También de Valladolid vino el propietario don Pedro Vicario.  
—Procedente de Madrid llegó a San Sebastián el médico don Francisco Montes, a pasar una breve temporada.  
—De Oviedo vino el abogado señor Boado Alvarez.  
—Se encuentra en San Sebastián el propietario don Francisco Fernández Mendivil y señora, que han venido de Zaragoza.  
—Llegó procedente de Vitoria don Victoriano Lasa y su distinguida esposa.  
—Ha venido de la villa y corte el acaudalado propietario don Vicente Musciches.  
—Se encuentra en ésta, procedente de Zaragoza, el abogado don Enrique Isauro Sacha.  
—De la capital montañesa llegó el abogado don Jesús Pérez Braojos.

—De la villa y corte vino el abogado don José Antonio Primo de Rivera.

De la invicta villa vizcaína el culto médico don Vicente de las Rivas.

—También de la capital de Vizcaya llegó el notable abogado don Juan Bautista Urrutia.

—Asimismo de Bilbao llegó el abogado don Pedro Gandarias Urquijo.

—Se encuentra en Gestona el ex presidente de la Diputación de Guadalajara, don Angel Aguado, que después pasará unos días entre nosotros, con su hijo Angel.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado compañero, el culto redactor del "Frankfurter Zeig-tung", en Madrid, don Julio Bronta.

También han llegado de Madrid nuestros estimados amigos don Juan Echebarré y el redactor-jefe de "La Correspondencia de España", don Antonio López Baeza, y don José Martín Díaz, también querido compañero en la prensa.

—Se encuentra entre nosotros don Antonio Mompeón, gerente del rotativo de Zaragoza "Heraldo de Aragón".

Sea bienvenido a San Sebastián el gerente del estimado colega y seale grata su estancia entre nosotros.

## Hotel Isabel II

Restaurant. — Tea Room.

AZCOITIA-LOYOLA

## Letras de luto

A las once y media de la mañana de ayer se verificó la conducción a la última morada del cadáver de la simpática señorita Pilar Apellaniz Miguel, acompañado de numeroso cortejo que patentizó el gran sentimiento producido entre sus amistades por su prematura muerte.

Hoy, a las ocho de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Ignacio, el funeral por el eterno descanso del alma de la finada.

Reiteramos a su apenada familia nuestro sentido pésame.

# La pelota

## EN JAI-ALAI

Con un lleno casi completo—y eso que en la plaza de toros no cabía una sola persona más de las que había—, se jugaron ayer tarde los encuentros que estaban anunciados.

En primer término contendieron Irigoyen y Ugarte, colorados, contra Ucin y Guetaria.

El encuentro, salvo sus dos primeras decenas, que fueron bastante movidas e interesantes, no respondió a la expectación que había despertado. En conjunto, el encuentro no pasó de regular.

El dinero, como de costumbre, se dió por Irigoyen al comenzar el partido, pero luego se ofreció por ambos bandos.

A partir de la tercera decena, Irigoyen, que deseaba estrenarse ganando un partido, se empleó a fondo y arrolló a sus adversarios, consiguiendo de esta manera su primera victoria de la temporada.

Descartado Ucin, que no pudo responder a los pelotazos del navarro, fácil fué a éste reducir a Guetaria, que no tardó en rendirse el ver que todo esfuerzo era inútil.

El partido fué ganado con facilidad por Irigoyen y Ugarte, que se apuntaron los 50 tantos cuando Ucin y Guetaria tenían 34.

El segundo encuentro fué peor que el anterior. Jugaron Abarrategui y Salaverria, rojos, contra Mina y Larrañaga, azules.

Las dos primeras decenas no fueron del todo malas, pues los cuatro pelotaris procuraron buscar los aplausos. Igualados por última vez a 21, salieron por delante Abarrategui y Salaverria, que ganaron "de calle" el partido.

Mina y Larrañaga quedaron en 35 tantos para los 50.

## EN PAMPLONA

(POR TELEFONO)

Pamplona, 25.

En el frontón jugaron Basterrica y Errezabal, contra Azcoitia y Mora. Estos últimos quedaron en cuatro juegos para nueve.

# Subasta de finca

En la notaría del Dr. don Luis Barrueta, Fuenterrabia 9, 2.º, se subastarán a las once de la mañana del día 11 de Agosto 3.000 metros de terreno y un edificio destinado a garage situado en Pasajes, barrio de Buena-Vista.

# Balneario de Betelu

(NAVARRA)

Iturri Santu: APARATO RESPIRATORIO.  
Dama Iturri: APARATO RENAL.  
Carnelo: APARATO DIGESTIVO.  
Abierto del 1.º de Mayo al 31 de Octubre.  
Autos estaciones Tolosa y Lecumberril.

# Se alquilan

plantas bajas espaciosas en el barrio del Antiguu, propias para garage, comercio, industria etc. Precios reducidos.  
Informarán: Mayor, 21, primero derecha.

SUCURSAL DEL

# Hotel "El Peñón"

(FUENTERRABIA)

Abierto ALAMEDA, 23.  
Espléndidas habitaciones y excelente servicio de restaurant.

# Galleta "MARIA"

GRAN TRIUNFO DE LA CASA

# ARTIACH.-BILBAO

# Optica y Fotografia de G. GERBER

UNICOS SUCEORES:

# José M. Martiarena y C.º S. L.

HERNANI, 6 TELEFONO, 7-31  
Gran surtido en toda clase de artículos de OPTICA y FOTOGRAFIA de las mejores marcas

Se ejecutan toda clase de trabajos fotográficos para aficionados en 24 horas

Laboratorio fotográfico modelo a la disposición de los clientes. Talleres de óptica de primer orden

# MAJESTIC PALACE

Bajos del

: Circulo Easonense :

Admirable Sala - Restaurant

Magnifico Parquet - Dancing

Desde las cinco y media de la tarde

# THE DANSANT

Orquesta Americana Arangoa

Famoso jazz-band Clottes

DIEZ CABREJAS - Srta. CANO

Danzas y exhibiciones

COMIDAS AMERICANAS Y SUPER DANSANT TODOS LOS DIAS

# EMPRESTITO MUNICIPAL

DEL

# Ayuntamiento de Guetaria

Esta Corporación anuncia la emisión de 160.000 pesetas a la par en 320 obligaciones de la Deuda de la Villa de a 500 pesetas al 6 por 100 de interés anual y amortizables en 29 años.

Las solicitudes de obligaciones serán admitidas en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las diez horas del día 24 de Agosto próximo.

Guetaria, 19 de Julio de 1924.

EL ALCALDE,  
EUGENIO EGURBIDE

# GRANDES ALMACENES

# "L'ELEGANCE"

Place de la Republique

HENDAYA

Fábrica de Impermeables, Gabardinas, Modas, Confecciones - Perfumería, etc.

EL MÁS BARATO DE TODA LA REGION

Hoy Sábado, regalo a todo comprador